

# カミノトピックス



## 明るく、楽しく…

今回、北広島市西の里地区の住宅街に新築した、外壁がピンク色とクリーム色でかわいらしい「社会福祉法人 札幌厚生会 西の里保育園」をご紹介します。  
 新築にあたり通園される園児のために「どこにポイントをおいたのか」高橋園長にお話を伺いました。ポイントは「安全面」と、園児たちが一番安心できる「自宅にいるような空間」が出来ればと思ったそうです。



やさしい色使いの外壁

まず「安全」については、園長、副園長をはじめ先生方が今までの経験から、園児たちが使用するスペースには、最大限「木製品」と決めたそうです。実際に拝見させていただくと建物の至る所に、安全への配慮が見えました。玄関先から下駄箱、各年齢別の部屋ごとの棚、遊戯室（ホール）ほとんどが見渡す限り木製品でした。中でも廊下の角など園児が走り回ってぶつけてケガをしたとしても、最小限の痛みでおさまるようにと丸みをつけ、勝手に部屋から出ないようにベビーフェンスがあったのですが、その金具にも柔らかいゴムを覆わせてケガの無いようにと配慮されていました。通園させる親にも安心されるように内部だけではなく外部からの不審者対策として監視カメラを設置していました。次に「自宅にいるような空間」とは、どのようなことなのだろうと疑問でしたが、「スリッパや上靴を履かないで、のびのび自由に走り回ったり遊んだりさせています。」とのこと。冬でも寒くないようにと床暖を使用しているそうです。そういえば自分も履いていなく、自宅にいるような温かくなる気分になっていました。その他、トイレは動物や色別にされたり、給食室も外から見えるようにされたり、各部屋の仕切りの壁に窓を設けて先生方が隅々まで見えるような工夫がされていました。

平成21年度4月より「地域子育て支援センター」も「安全」「自宅にいるような空間」が体験できる「西の里保育園」でスタートします。

「安全」や「ぬくもり」が必要とされている昨今。大人の都合ばかりではなく生活する人（子ども達、先生など）主体の目線のあり方に、私の姿勢を示してもらいました。ありがとうございました。



明るい遊戯室



かわいいトイレ



ベビーフェンス

談：R&R・坪井

## 活動を支えています。

今回ご紹介するのは、市民活動交流センターミナクールさんです。

「市民活動」の言葉の意味を調べてみると、「市民が自らの価値観、信念、関心に基づき、自分たちの生活とコミュニティの貢献を目的に自発的に行う活動」とあります。広い意味で言うと町内会の役員活動、お子さんの父母会など、市内で活動するサークル（団体）、個人活動も該当されるでしょう。

ミナクールさんは市民活動を支援する拠点として、会議場所の提供、印刷・帳合等の機器及びスペース提供、そして市民活動に関する相談を受けています。どのような方々が利用されているのかお聞きすると、町内会や父母会の方が多いそうです。会議スペースもありますので、会議をしながら資料も印刷し、更に帳合、製本（手作業）もできて一石二鳥です。大判プリンターもあるので、横断幕も作れます。

パソコンであれば、文字だけではなく、絵も入れたり色をつけたりできて好評とのこと。使い方でわからないことがあれば、スタッフの方が教えてくれるそうです。スタッフの皆さんは、市民活動団体「NPO千歳ひと・魅力まちづくりネットワーク」、「ちとせタウンネット」の方々で、活動のアドバイスはもちろんですが、英語の通訳ボランティアさんも団体の中にいらっしゃって、海外の方が施設を利用した際にも英語で対応されたとか、聴覚障害の方が利用された際もノートテイクの方が対応をされたりとボランティアのネットワークを活用し利用者が活用しやすい環境を提供してくれます。こちらの施設は基本的に火曜日から日曜日までの9時から21時まで開いています。臨時休館日は混雑も予想されますので事前にお電話で確認されることをお勧めします。

これから年度末で各団体、総会等で資料や文書が必要になるかと思えます。その際はミナクールさんを利用してみてはいかがでしょうか？

談：ES・兼澤



千歳市千代田町5丁目、千歳市民ギャラリー4F



## 「コミュニケーション」です。

忘年会、新年会と色々飲む機会の多いシーズンですが、景気低迷で先行きが不透明な中、行かない所も多いのではないのでしょうか。

今期の記念行事の1つとして何か社員に還元できる事を考えてほしいと会社からの要望があり、色々な案をチームの中から出してもらったところ、社員旅行（慰安旅行）が多かったのですが、そういえば、かれこれ10年ぐらいはしていないし、社員の中にも1回も行ったことがない社員も・・・。

一時期、社員の意識の変化で参加する人数が減少して行なくななくなった会社が増えたというニュースがありました。そもそも社員旅行って何のためにあるのでしょうか？

社員の慰労、親睦のため、共通の話題、思い出、時間を気にせず飲む事ができる、会社の税金対策などいろいろな意見はあると思いますが、個人的にはコミュニケーション、普段の会社では見る事の出来ない一面を知ることがある、これが一番楽しみな事でしょう。当然お酒が入った時の性格とか、話し方がガラッと変わるとか、但し、この変化は明るい変化に限るのですが・・・。

行きたい場所なども年代別では違うのでしょうか、だいたい多いのは観光地の温泉に一泊ですね。でもこれは行きたくないイメージの社員旅行の中でも、意見が多い1つでもあるようです。若い社員にも肯定的な意見が増えてきていると聞きますが、反面、行きたくないという意見も同じくらい多いのも事実のようです。また、プランの良し悪しにかかっているのでしょうか。「普段、絶対行けない様な所」「満足できて、リラックスできる」

「安くて、豪華」など難しい要望ばかりで、結局、大変なのは幹事さん・・・。

個人的にはやっぱり温泉につかってのんびりが一番いいのですが・・・。

今期の会社目標に「コミュニケーション」があります。年齢や人の好き嫌いではなく、同じ目標を持った集団なのだから、時に助け合い、時に分かち合いながら、頑張らなければと思っています。

なにとはともあれ飲み過ぎない様、千鳥足でなく、しっかりスタートダッシュで！

談：JR・西道口



平成も20年が過ぎ、平成生まれも社会で活躍し始め

ました。20年前1989年はどんな年だったでしょう。1月7日に昭和天皇が崩御され、8日より年号が『平成』となりました。2月の衆議院予算委員会審議で質疑の際に紹介されたという小説「一杯のかけそば」がブームに。4月1日より「消費税」が税率3%で施行さ、同月21日には携帯ゲーム機「ゲームボーイ」が発売されソフト「マリオランド」が大ヒット。6月に竹下内閣が総辞職、宇野内閣が発足。中国では天安門事件、ポーランドでは自由選挙が実施され、東欧革命のさきがけになりました。7月16日に阿蘇山が噴火。8月第1次海部内閣発足。11月にはカップ麺の生産量が袋麺を上回りました。同月11日にはベルリンの壁が崩壊。12月には米ソ首脳によるマルタ会談により冷戦の終結が宣言され、ルーマニアではチャウシェスク政権が崩壊。東欧が大きく変化した年でした。この年最後の東証の日経株価が史上最高値の38,915円87銭を記録し、年明けより株価が下落し、バブル景気は崩壊に向かいました。プロ野球日本シリーズはパ・近鉄に3連敗から4連勝したセ・巨人が8年ぶりに日本一に。新語に「セクシャル・ハラスメント」「DODA/デュダ(転職)」、流行語には「オバタリアン」「ケジメ」「24時間タカエマスカ」などがありました。そして今はオフィスの必需品「修正テープ」が発売されました。

20年前、「オバタリアン」の言葉に笑っていた私が今まさにその歳に・・・。20年はすごい・・・。

## よろしくお祈いします！！

当社の新戦力3名をご紹介します。始めにご紹介するのは、当社では貴重な20代で、JRチームで経理担当の『佐藤三奈』さんです。物静かにお子様のお話をにこやかに聞いてくれてます。というか、年代からして通じないお話なので・・・。同じくJRチームで経理担当の『高田幸恵』さん。入社してまだ2ヶ月ですが、やさしく突っ込まれることも・・・。お酒に強く、心優しい経理担当者です。今年度より、主に会社の総務を担当していただくM1(エムワン)PCリーダーの『井上利夫』さんです。パソコンの使い手で、パチパチをパソコンに向かっていたかと思っていたら、姿が見えず、どこへやら・・・。倉庫でタイヤラックを作っていました。日曜大工もお手の物です。直接皆様と接する機会は少ないかと思いますが、縁の下より会社に、そうしてお客様に貢献します。よろしくお祈いいたします。



高田幸恵



佐藤三奈



井上利夫

## ●RISO Printing Evolutions Fairのご案内●

フルカラー世界最速のプリンター『ORPHIS』の新機種が登場！

日時：2009年1月19日(月)・20日(火)

10時～18時

場所：ロイトン札幌

ご希望の方は、営業担当までご連絡ください。

2008年12月29日 VOL. 42

発行元：(株)カミノ

TEL：0123-23-4255 / FAX：0123-24-1381

e-mail：kamino@rose.ocn.ne.jp